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◆責任編輯：董鑑滔文 匯 要 聞

香港特區政府日前公布完善地區治理

的建議方案，多名政府官員、立法會議

員、港區全國人大代表、全國政協委員

以及地區人士昨日繼續到各區街站向市

民派發宣傳單，收集簽名支持方案。雖

然天文台一度掛起「紅色暴雨警告」，

但傾盆大雨下仍有許多地區人士堅持簽

名行動。天氣轉晴後，陸陸續續有市民

到街站簽名，街站反應熱烈，簽名者均

表示支持政府的重塑區議會方案。

擺街站無懼風雨 各界挺重塑區會
市民簽名支持反應熱烈 官員議員代表委員紛撐場

◆香港文匯報記者 林熹

南區關愛隊 17
支隊伍4月30日舉
行了誓師典禮，政
務司司長陳國基和
民政及青年事務局
局長麥美娟主持誓
師典禮。南區 17

個小區的關愛隊在總指揮、南區民政事務專員鄭港涌
和17位小隊隊長帶領下，將致力為南區居民提供多元
化的關愛服務。在誓師典禮完成後，17支小隊立即到
各小區開設街站向市民宣傳關愛隊。
由於政府及傳媒早前已經廣泛報道關於關愛隊的資
訊，我們在街站中發現，居民普遍對關愛隊都已經有
基本的認識。居民經過我們的街站時，都給予我們鼓
勵和支持，許多居民更主動提出希望加入我們成為義
工，我們備受鼓舞。他們亦向我們提供了許多往後關

愛隊工作的意見，以及對關愛隊的期望等。集思廣
益，我們的關愛隊必定能夠照顧居民需要，提供多元
化及貼心的活動和服務。
關愛隊主要目的在於凝聚社區資源和力量，支援政

府的地區工作和加強地區網絡。關愛隊會推展關愛活
動，例如探訪長者和有需要人士，關愛隊的服務範
圍，除了日常的社區關愛服務之外，亦會在有需要
時，協助政府處理突發或緊急的事務。關愛隊亦需要
協助政府傳遞正確的信息，並向政府報告市民的意
見，成為市民和政府之間的溝通橋樑。

必要時投入自身資源支持運作
我負責的是薄扶林小區關愛隊，薄扶林區關愛隊

的成員大部分都是區內的居民，我們可以更加了解
區情和居民的實際需要，在提供服務時可以更加到
位。我們在關愛隊的會議上亦有共識，在有需要

時，會投入自身資源，使關愛隊的運作可以有更多
的支持。同時間我們的隊員以往都有提供地區服務
的經驗，日後在關愛隊的運作上定當可以向居民提
供最好的服務。我們認為由於薄扶林區範圍較大，
居民較為分散，我們有需要加強使用資訊科技和區
內的居民作溝通。
區內居住的居民，大部分都是中高產人士。可能有
些朋友會提出疑問，既然區內大部分都是中高產人
士，基本上都可以自行處理日常生活所需，這樣還需
要設立薄扶林關愛隊嗎？

組織義工培訓 傳揚助人為樂
關愛隊除了提供基本的社區關愛服務之外，我們亦會

舉辦許多其他種類的活動。例如薄扶林小區將會舉辦一
些青年和環保的活動。在青年活動方面，我們計劃協助
青年構建生涯規劃，給予機會讓他們參觀一些大型的公

司或政府機構，讓他們可以親身了解這些機構的運作。
他們亦可藉此和各行業中的專業人士交流，了解行業的
實際需要，讓他們更早選定往後的發展路線。
我們也會積極舉辦國民教育以及認識基本法的活

動，包括安排居民參觀故宮博物館，讓大家能夠近距
離欣賞我國珍貴的文化寶藏。伴隨專業的導賞團介
紹，可以讓市民更加了解中華民族偉大輝煌的歷史，
以及為中華兒女的身份而感到自豪。
在社區關愛的層面上，我們會組織薄扶林居民義工

隊，讓區內的大小朋友在定期培訓後，共同擔任義工
去協助南區的基層市民。義工隊可以讓家長向小朋友
提供身教，令小朋友明白到，「取之社會，用之社
會」及「助人為快樂之本」的重要性。
南區關愛隊已經正式起動！我們一定會積極聆聽市

民聲音，而且更會與不同政府部門合作，共同努力照
顧市民的需要，一同建造更美好和諧的社區。

蕭煒忠
薄扶林小隊副隊長

註：標題和小題為編者所加

薄扶林關愛隊：善用科技與街坊溝通

香港文匯報訊 特區政府上周公布完善地區治
理建議方案。律政司司長林定國昨日發表網誌表
示，由於區議會選舉將於今年年底舉行，特區政
府有迫切性向立法會提交修訂條例草案，希望在
暑假休會前完成有關立法程序。
律政司現正進行《2023年區議會（修訂）條例
草案》的草擬工作。林定國表示，完善地區治理
建議方案，透過修訂相關法例及落實行政安排重
塑區議會，實踐將國家安全放在首位、全面落實
「愛國者治港」原則、充分體現行政主導。方案
確保未來地區治理架構有明確的功能定位，充分
發揮其作用，提升地區治理效能。今次修例共涉
及6條主體法例及14條附屬法例，主體法例包括
《選舉管理委員會條例》（第541章）、《區議
會條例》（第547章）、《選舉（舞弊及非法行

為）條例》（第554章）等。
他表示，有關《區議會條例》及其附屬法例的

修訂主要涉及以下六大範疇︰(1) 修訂區議會的
職能，(2) 修訂區議會的組成方法，(3) 加入有關
委任及地區委員會界別議員的條文，(4) 修訂區
議會地方選區議員產生辦法的相關條文，(5) 設
立區議會資格審查委員會，以及 (6) 加入監察區
議員履職情況，及進行相關調查及處理的條文。

《條例》無規定何種形式組成區會
對於區議會直選議席，林定國強調，《區議會

條例》並沒有規定區域組織必須是以任何特定
形式，例如任何形式的選舉組成。「最重要
的是必須確保能全面準確貫徹基本法第
九十七條的立法原意和目的。」

林定國冀暑假休會前完成立法
香港文匯報訊 （記者 林熹）特區政府日前公布完
善地區治理的建議方案。民政及青年事務局局長麥美
娟昨日接受無綫電視《講清講楚》訪問時表示，區議
員應如實反映居民意見，不論支持或反對的聲音，期
望區議會改革後，日後的會議能有理性討論空間，每
位議員都有均等發言機會。政制及內地事務局局長曾
國衞在同一節目表示，政府在構思區議會組成方法
時，目標是做到「去政治化」及實施「愛國者治
港」，提升地區治理效能。
麥美娟表示，近日到各街站視察，認為市民普遍支
持方案。區議會要配合政府做諮詢工作，意見是可以
多元的。她強調，區議會一直是「非政權性的區域組
織」，區議員日後的職能根據基本法交代得很清楚，
就是做諮詢和服務的職能，但2019年區議會選舉
後，議會的意見只剩下反對聲音，過於政治化，她批

評過往有人故意將區議會定位成「要監察、要反對，
不反就是不做事」。
她表示，政府在委任區議員時，會用人唯才，只會

考慮對地區的貢獻及能力，政見和立場並非重要因
素，亦不會刻意排除關愛隊領隊或隊員。至於關愛隊
成員能否出任區議員，她指出，不應製造另一種不公
平，不會因為某些人已經參加了社會服務，就限制他
們服務區議會的機會。

曾國衞：新組成方法引入不同人才
曾國衞認為，參選區議會直選須取得地區「三會」

提名，可確保參選人有能力和有心做好工作，而非只
靠政治口號就取得議席的素人。選舉有局限性，很多
有心服務社區的專業人士，未必會選擇經選舉投身議
會，認為新的組成方法可引入不同人才。

麥美娟盼新區會具理性討論空間

香港友好協進會昨日在灣仔港鐵站外舉辦街
站，多位港區全國人大代表和全國政協委

員到場支持。出席街站活動的包括全國政協常委
唐英年、林建岳、何超瓊等人。身兼香港友好協
進會會長的唐英年表示，完善地區治理制度後的
區議會可以更好反映民意，吸引更多不同背景人
士加入。這些透過多種方式產生的區議員代表着
不同的社會階層，組成一個多元化的議會，「為
了可以更好地服務市民，讓市民在每一個街頭、
每一個角落、每一個巴士站，甚至每一個垃圾
站，他們有意見都可以提供。」

亂象礙港發展 改革必須要做
港區全國人大代表蔡毅表示，過去區議會的
亂象已經影響香港的發展，認為有關改革是必須
要做，相信今次會有很多市民支持政府的改革方
案。被問及區議會直選比例議席大幅下降，他指
今次改革體現由不同方法去產生區議會，有利政
府掌握不同的社會階層的訴求。
港區全國人大代表、立法會議員霍啟剛指
出，上屆區議會的亂象讓社會各區的文藝及體育
會無法取得資助，形容當時以「政治掛帥、政治
審查」的方式去審批恒常體育活動，舉例指端午
節龍舟活動需要事先提交主禮嘉賓名單，影響地
區體育的發展。因此，此次區議會改革方案相當
及時，冀有關改革能讓區議會的工作回歸初心，
為市民提供服務。
港區全國政協委員、新世界發展行政總裁鄭

志剛亦到場參與簽名行動，他認為在完善地區治
理的道路上，除了區議會還需要全社會投入。他
期待未來與新一屆區議會精誠合作，一同按照香
港所需、市民所盼，創造更多共享價值，加強地
區服務，為良政善治貢獻力量。

不論晴天雨天 街坊熱心簽名
九龍社團聯會觀塘地區委員會昨日在觀塘支

持香港各界撐完善地區治理大聯盟。特區政府保
安局局長鄧炳強昨日上午到觀塘區，與全國政協
常委、九龍社團聯會會長王惠貞，觀塘民政專員
林兆康及一眾觀塘地區骨幹，在九龍港鐵觀塘站
出口參與街站宣傳，不少市民亦簽名對方案表示
支持。
特區政府房屋局局長何永賢和副局長戴尚誠

則分別與立法會議員顏汶羽、鄧家彪、梁子穎等
齊齊宣傳完善地區治理。何永賢表示，不論晴天
雨天，不少街坊都熱心簽名表示支持，大家都對
未來區議會更好地與政府合力推動政策措施、改
善地區民生充滿期待。
西貢區各界聯合會組織在港鐵寶琳站外設立

街站，向市民派發宣傳單，宣傳解釋本次地區
治理改革的必要性、指導原則、主要措施以及
對市民的好處，並且收集市民的簽名，以表達
對香港政府的改革措施的支持。創新科技及工
業局政治助理廖添誠、西貢民政事務專員曾俊
文太平紳士、全國人大代表黃冰芬、西貢區各
界聯合會主席莊元苳等嘉賓紛紛到街站支持，
向路過的市民派發傳單，並協助收集市民簽
名。市民反應積極，並表示街站和單張有助他
們了解對區議會改革的認識。
香港海關全力支持政府完善地區治理建議方

案，海關關長何珮珊、副關長陳子達及黎流
栢，以及一眾首長級官員於周末坐言起行，前
往各區街站支持方案。政府公布完善地區治理
建議方案，於治理地區層面深化「愛國者治
港」的理念，鞏固國家安全，香港海關作為國
家南大門的把關者，會繼續竭誠效力，守護香
港。
民建聯立法會議員陳恒鑌與地區幹事在荃

灣行人天橋開設街站，爭取廣大市民對完善
地區治理建議方案的支持。特區政府運輸及
物流局局長林世雄亦到場支持，為街站義工
打氣。民建聯觀塘支部在觀塘組織街站，收
集市民簽名支持。
新民黨立法會議員容海恩則在社交平台發文

表示，自己與團隊昨日到銅鑼灣港鐵站繼續發起
簽名行動，呼籲居民簽名支持政府完善地區治理。
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◆香港友好協進會昨日在灣仔設立街站，多位港區全國人大代表和全國政協委員到場支持。

◆鄧炳強（右一）與王惠貞（右二）邀
請市民簽名支持。

◆ 何永賢（左二）在街站與簽名市
民合照。 何永賢Fb圖片

◆陳恒鑌（左二）在荃灣開設簽名街站。
陳恒鑌Fb圖片

◆ 友協設街站，霍啟剛（左三）到場支
持。

◆容海恩（左三）參與簽名街站。
容海恩Fb圖片

◆民建聯觀塘支部落區宣傳。


